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C04 今日青岛

本报4月7日讯(记者 宋
珊珊) 7日，青岛市召开新闻
发布会，公布了青岛市“十二
五”科学和技术发展规划纲
要。到2015年，高新技术产业
将给青岛带来巨大财富，产
业产值将达到1万亿元。

据青岛市科技局副局
长盖健介绍，到2015年，青
岛市全社会R&D投入250亿
元，占GDP比重达2 . 5%；专
利年申请量和授权量分别
达到2万件和1万件以上；高
新技术产业产值达到1万亿
元以上，比“十一五”末翻一
番，占规模以上工业总产值
比重达50%；高新技术项目
产业化基地产值达2500亿
元，战略性新兴产业产值达
300亿元；科技进步对经济
发展的贡献率达到60%。

“十二五”期间，青岛市
将提升城市自主创新能力，
加快推进“创新青岛”、“高端
青岛”、“蓝色青岛”、“智能青
岛”、“生态青岛”、“安全青
岛”建设，以及推进社会主义
新农村建设。重点扶持培育
300家创新型企业，其中5-10
家具备国际竞争力，90-95家
具备国内竞争力，200家具备
区域竞争力。

纲要提出，将重点培育
发展新一代网络终端设备及
软件、光电子器件及装备、海
洋药物及生物材料、新型能
源材料与装备、智能控制与
精密制造设备、水下智能装
备、高端通用芯片及行业基
础软件、电力无线传输器件
及装备8个领域的战略性新
兴产业，到“十二五”末，8个
战略性新兴产业产值达300
亿元。

同时，加快推进软件与
集成电路、新材料、高速列
车、数字家电、新型纺织机
械、半导体照明、海水种苗等
12个高新技术项目产业化基
地建设，培育聚集300家创新
型骨干企业，到“十二五”末，
12个高新技术项目产业化基
地产值达2500亿元。

“十二五”期间，青岛将要大力
发展高新技术产业，这离不开大量
的高素质人才。青岛市将引进200名
关键技术人才。

盖健介绍，青岛市大专院校在
海洋领域方面，是强项，有优势，但

是一些战略性新兴产业、新型材
料、新型光电子、蓝色经济等方面
人才匮乏，这些领域是人才引进的
重点。

在海洋方面，青岛的人才优势
在养殖类和海洋气象预报、海水资

源方面。但是在海洋装备以及海洋
能源方面人才缺乏，也需要引进。

盖健介绍，为了吸引人才，除
了在住房方面有政策外，市科技局
每年拿出1000万元，对带项目的人
才，以项目的形式补助。

根据青岛市“十二五”科学和技
术发展规划纲要，未来五年青岛将推
进高新区建设，建立起研发创新、孵
化培育、企业加速、产业集聚的高新
技术产业培育发展体系，到“十二五”
末，高新区高新技术产业产值达1000
亿元，占全市高新技术产业产值比重

达到10%，基本建成国内一流的创新
型科技园区。

盖健介绍，在全国高新区建设方
面，青岛市有巨大的潜力。青岛高新区
原来只有9 . 8平方公里，现在利用一些
沼泽地，对旧的虾池进行回填后，面积
已经达到了58平方公里。现在投资已

经达到100亿元以上，主要是对环境的
建设。环境建设现在基本成形，已经引
进了80多个项目，过百亿元的项目已
经达到了五六个。“一千亿是我们‘十
二五’的发展目标，在市委、市政府的
关怀和重视下，我们有信心超额完成
任务。”

* 五年引进200名高层次人才

* 高新区五年后产值达千亿

* 市民可通过电视挂号看病

随着ACT、SAT、A-Level等“洋高考”录取成绩的纷纷出炉，不少
高三学生手持外国大学的录取通知书，从备考6月份国内高考的大军
中撤退出来，开始为出国留学做准备。7日，记者从青岛2中、58中、9中
等学校了解到，近年来，放弃高考准备留学的学生人数不断增加，并且
开始呈现以尖子生为主的趋势。

7日，通过美国高考，手握德堡大
学、博洛伊特学院等7封美国学校的录
取通知书，青岛9中高三·1班的于东宁
开始为留学做准备。于东宁称，他决定
从中选择一所前去就读，已不打算参
加国内高考了。

据了解，于东宁班上50名学生中，
像他一样不参加高考的已经有4人了。

截至目前，青岛9中已有80余名
学生拿到了外国大学的录取通知书，
不再参加国内高考。

“到目前为止，已经有112名学生
取得了外国大学的录取通知书，不参
加6月份的国内高考。”青岛2中教务
处主任李晓轮称，由于国外学校录取
通知书还未发放完毕，加上28名已被
保送读大学的学生，预计今年2中约
有140名至150名学生不参加高考。

青岛58中教导处副主任吴峰称，
现在58中已经有40多位学生拿到了外
国学校的录取通知书，等全部通知发
出后，预计有60名左右的学生能够直 奔海外读大学，不用参加高考。

对于尖子生纷纷弃考备留学
的问题，李晓轮说，由于弃考的多
是一些成绩较好的学生，这在一定
程度上肯定会对学校的升学率有
所影响。“但不能因此就让孩子成
为升学率的牺牲品，学校还是会支

持那些有这方面特长及能力的学
生参加国外高考以出国留学。”李
晓轮认为。

同样，青岛58中、9中等校也均
表示不反对学生弃考留学。“出国
留学可以培养学生的国际化视野，

锻炼学生独立思考学习及生活的
能力，因此，学校应当支持学生多
元化的选择。另外，走出去的尖子
生虽然影响了高考升学率，但他们
为学校所带来的影响力也是无以
取代的。”高峰如是说。

留学人数增多，尖子生占多数

阜安街道落实国家免费优生项目试点市动员大会精神

为认真贯彻落实胶州市
“计生服务管理效率年”活动
暨国家免费孕前优生健康项
目试点动员大会精神，3月6日
上午，阜安党工委召开副局级
以上干部会议，听取计生办关
于2011年计划生育工作的情况
汇报。会议分析了计生工作存
在的问题和困难，提出了今年
的奋斗目标和要求：一是计生
办单项工作争第一，整体工作

创一流，年终考核成绩进入先
进单位行列；二是下大力气摸
清育龄妇女管理底子，扎扎实
实做好孕环情监测工作，从源
头上控制违法生育；三是积极
做好社会抚养费征收工作，争
取到位率在80%以上；四是扎
实做好优生干预工作，通过宣
传教育，提高孕前健康查体及
服用叶酸人群的覆盖率。

(刘绪君 薛庆忠)

大力支持计生家庭发展致富

“镇干部、村干部整天讲
少生快富，大伙听惯了，也没
有谁往心里去。现在咱这心
里总算是明白了少生快富的
理儿。镇里和村里不仅帮助
解决了技术和销售的问题，
还帮助协调了启动资金，让
咱计划生育家庭真正尝到了
政策的甜头。”在胶州市杜村镇
建设工地上，双女绝育家庭刘
银生夫妇道出了肺腑之言。今

年以来，胶州市杜村镇计生协
会充分发挥本地产业经营优
势，按照一村一品、多村一业
的思路，组织广大计生家庭
成立了各具特色的产业分
会，通过与相关龙头企业合
作，为计生户提供产前信息
提供、产中技术指导、产后运输
销售以及小额贷款等服务，引
领广大计生户走上了“少生快
富”的路子。 (匡仕健)

二百高中生放弃国内高考
留学人数越来越多，尖子生成主流
本报记者 王笑

多数学校支持学生弃考留学

200多学生拒绝高考

图为学生在咨询留学的事宜。(资料片)本报记者 杨宁 摄

延伸阅读

青岛绘就“十二五”科技发展蓝图

高新产业5年拟创万亿财富

“十二五”期间，青岛将加快三网
融合，加快传感网、无线网、数据中心
以及计算平台等智能化关键技术的研
发，加快城市数字化网络化建设，建设
一个“智能青岛”。

数字化技术将会让市民生活更便
利，在生活消费、公共服务、制造流通
等领域广泛应用。盖健介绍，在三网融

合上，青岛市是全国最早的试点城市
之一。青岛现在做的是有线网、移动通
信网和互联网的融合。“这些网过去资
源不共享，电视网和互联网是不沟通
的。通过三网融合以后，可以无缝隙地
连接。它最大的好处就是信息共享。原
来是年轻人可以在互联网上获得大量
的信息，但是有线网只能看电视，不能

实现其他功能，将来有线网和互联网
的内容是共享的。”

盖健介绍，青岛市要实现的第一
个三网融合的应用就是数字医疗。“任
何一个用户，通过自己家的电视就可
以挂号。通过社区的医疗，就可以与大
医院的主治医生进行咨询。”

本报记者 宋珊珊

青岛9中团委副主任高峰介绍，近
几年，选择参加“洋高考”出国留学的学
生数量不断增多。“除去日语班，全年级
应正常参加高考的学生约有500多人，80
余名弃考留学学生所占比例还是比较
大的。”

据青岛大学ACT中心招生负责人
宋文蓓介绍，中心2007年进军青岛，从当

年的24名学生到今年的116人，参加ACT
考试人数与取得美国大学录取通知书
的人数一路走高。

“近两年出国留学的学生已由成绩
较差生转向成绩排名靠前的尖子生，甚
至年级前几名的学生也纷纷选择参加
ACT、A-Level等考试去国外读大学。”58
中教导处副主任吴峰分析说。

高峰也认为，从今年9中弃考留学
的学生群来看，可以明显看出，弃考留
学的多是班级乃至年级的尖子生。“尖
子生出国留学所学到的东西往往更多，
得到的有效价值也更高，这样则更有利
于学生的发展。”

宋文蓓称，直接到国外读大学，这
样在国外读研也更方便、更容易。


